

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

26 AOÛT 1937 (N°223)  
SERVICE DE 0 HEURE 30

LA BRIGADE CÔTIÈRE RAMÈNE LES CADAVRES DES TROIS OCCUPANTS DE L'AVION  
REBELLE ABATTU HIER PAR UN AVION DE CHASSE REPUBLICAIN A LAS ROSAS.

Barcelone, 26 août: A la suite de l'agression manquée contre Rosas par trois trimoteurs rebelles, les agents de la brigade côtière se rendirent sur les lieux de l'accident. Ils recueillirent le cadavre du pilote et des deux hommes d'équipage de l'avion factieux; d'autre part, des scaphandriers ont commencé les travaux en vue de ramener à la côte les débris de l'appareil rebelle. (Agence Espagne)

L'EFFICACE INTERVENTION DE LA DEFENSE ANTI AÉRIENNE REPUBLICAINE  
MET EN FUITE, A TROIS REPRISSES, LES AVIONS FASCISTES .

Barcelone, 25 août: A trois reprises, ce matin, des avions fascistes ont tenté de bombarder plusieurs villages de la côte catalane mais l'intervention immédiate et efficace des batteries anti-aériennes les mit en fuite; en s'enfuyant, les appareils rebelles laissèrent tomber quelques bombes qui, toutes, tombèrent en mer. (Agence Espagne)

M HUBERTUS ZU LOEWENSTEIN, ANCIEN LEADER DE LA JEUNESSE CHRÉTIENNE  
DÉMOCRATIQUE D'ALLEMAGNE EST ARRIVÉ A BARCELONE.

Barcelone, 25 août: Le Prince Hubertus zu Löwenstein, ancien leader de la Jeunesse Catholique en Allemagne, est arrivé à Barcelone.

"Je suis venu en Espagne, a déclaré le prince Löwenstein aux journalistes, en tant qu'Autrichien allemand et catholique. J'ai toujours défendu les principes selon lesquels le fascisme est absolument incompatible avec le vrai sentiment chrétien. C'est le point de vue que j'ai défendu en Allemagne lorsque j'étais le chef de la Jeunesse Chrétienne démocratique. A mon avis, la lutte du peuple espagnol n'est ni une lutte de classe ni de religion. L'Espagne républicaine se défend contre les attaques de la barbarie. Dans cette lutte, se joue la paix du monde car une Espagne fasciste, serait une menace directe pour la France et pour les nations démocratiques occidentales. D'ailleurs, je pense que la victoire de la démocratie en Espagne signifiera, en même temps, la libération du peuple opprimé d'Allemagne et d'Italie. (Agence Espagne).

UN NOUVEAU PROCES D'ESPIONNAGE S'OUVRIRA SOUS PEU A BARCELONE.

Barcelone, 25 août: Sous l'inculpation d'espionnage et d'intelligence avec l'ennemi une femme, Carmen Llorens, et plusieurs autres individus viennent d'être arrêtés. Leur procès commencera incessamment. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 1 HEURE 30

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence 25 août. — ARMÉE DE TERRE. —

Centre. Sur le front de la Sierra de Guadarrama, l'ennemi a attaqué nos positions de Pena Rubia, il fut repoussé énergiquement.

Deux évadés du camp rebelle se sont présentés dans les lignes républicaines.

Sud du Tage. Dans la matinée d'hier l'ennemi a attaqué fortement dans le secteur de Medellin où nos forces résistent vaillamment.

Dans les autres secteurs fusillades et canonnades particulièrement sur le Palacio de la Sista.

Teruel. Entre nos positions du Navalo et les positions ennemies de Azor s'est engagé un violent combat au cours duquel l'ennemi utilisa une grande quantité de grenades à main. L'attaque fut repoussée. L'artillerie ennemie continua à bombarder le village de Javaloyas; l'artillerie républicaine a bombardé la position de Vereda.

Nos forces ont entrepris une opération dans les environs de Sierra Palomera menaçant de couper les communications qui relient Teruel à Saragosse. Pendant cette opération nous avons occupé le Cerro del Rodal et la côte 1246, le versant de Serratilla au nord du massif de Escucha et Del Rey et nous sommes arrivés jusqu'au contrefort de Sierra Palomera sans rencontrer de résistance.

Hier de 21 heures à 21 heures 15 on entendit le feu des fusils et des mitrailleuses à l'intérieur de Teruel.

Nord: Santander - L'ennemi a continué son offensive réussissant à occuper Torrelavega et coupant les principales communications entre Santander et les Asturies; la situation de la capitale est extrêmement difficile à cause de la proximité des divisions italiennes et des autres forces rebelles. Une grande partie de nos troupes se sont repliées vers les Asturies. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 2 HEURES

L'AVANCE REPUBLICAINE EN ARAGON SE POURSUIT VICTORIEUSEMENT.

Le Ministère de la Défense Nationale communique:-

Valence 25 août.- Aujourd'hui a continué avec le même brio l'offensive commencée hier sur le front d'Aragon par l'Armée de l'Est.

Le résultat de la journée fut encore plus positif que celui de la veille ; nos troupes ont atteint la ligne Mediana-Roden-Fuentes de Ebro ; les villes de Quinto et Codo sont tombées en notre pouvoir, ainsi que toutes les positions du secteur de Pina.

Dans Quinto on a lutté intensément ces deux jours; cette localité était défendue par plus de 1500 hommes, bien protégés par des parapets, disposant d'artillerie et d'un grand nombre d'armes automatiques, l'ennemi offrit beaucoup de résistance qui lui coûta de nombreuses pertes. Nos troupes prirent Quinto d'assaut, le dernier refuge où se battirent les rebelles furent l'Eglise où s'étaient réfugiés les Phalangistes et la Garde Civile. Dès les premières heures de l'après midi, une partie des défenseurs de Quinto périrent et les survivants furent faits prisonniers; plusieurs de ces derniers relatèrent que la majeure partie des officiers rebelles s'enfuirent hier soir clandestinement de Quinto et ils s'en allèrent à Saragosse.

A Quinto, nous nous sommes emparés de 6 pièces d'artillerie et d'un grand nombre de fusils dont quelques uns étaient des fusils-mitrailleuses.

La population de Quinto accueillit avec joie les troupes républicaines.

Dans le secteur de Zuera, on a combattu aujourd'hui avec une grande intensité; les communications entre Huesca et Saragosse sont toujours coupées.

Dans la gare de Pina, une compagnie entière de 90 hommes avec leur armement est passée dans nos rangs.

Ce matin, les forces rebelles tentèrent de récupérer ladite gare mais elles furent battues efficacement et obligées de s'enfuir; dans leur fuite, les rebelles abandonnèrent 40 fusils.

A l'Ermitage de Bonastre, - autre réduit qu'ont occupé nos troupes - celles-ci s'emparèrent de deux canons. Nous avons saisi plus de 1000 têtes de bétail.

Les pertes de notre armée, tant hier qu'aujourd'hui, ont été très peu élevées.

L'aviation républicaine a coopéré efficacement aux opérations. Il y eut deux combats aériens, dans l'un de ceux-ci nous perdîmes un appareil, mais nous abattîmes deux appareils rebelles. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 (N°223)

SERVICE DE 9 HEURES.

LE COMMANDANT ANGLAIS PURSEY FAIT LE RECIT DU DEPART DES DERNIERS  
ETRANGERS QUI QUITTERENT SANTANDER.

Saint Jean-de-Luz, 25 août: Les derniers étrangers qui quittèrent Santander hier dans une atmosphère de tension indescriptible, étaient un Français, quatre Anglais et une Allemande; ils emmenaient avec eux trois enfants espagnols.

Le Commandant Pursey, qui faisait partie de ce groupe et qui commandait un sous-marin britannique pendant la guerre mondiale, a fait au correspondant de l'Agence Espagne un récit émouvant de leur odyssée.

"Au cours de l'après-midi d'hier, dit-il, les femmes, les enfants et les hommes, utilisèrent toutes les embarcations disponibles pour fuir Santander. La nuit, un défilé ininterrompu eut lieu dans le port, des embarcations qui assuraient l'évacuation des civils.

Cinquième

"Pendant que nous cherchions un bateau, la Cinquième Colonne était déjà à l'oeuvre. Les fascistes mirent le feu aux réservoirs de pétrole et commencèrent à pilonner les centres de ravitaillement gouvernementaux. L'armée républicaine ayant déjà évacué en bon ordre la ville, aucune force ne pouvait donc s'opposer aux actes criminels de la Cinquième Colonne.

"Après plusieurs heures de recherches, nous avons finalement trouvé un petit bateau à moteur pour nous conduire à St. Jean de Luz. Alors que nous nous embarquions, un feu de fusil se fit entendre le long de la côte, un homme qui se trouvait à nos côtés fut mortellement atteint. Le moteur ne marchant pas, nous avons pu trouver 3 Espagnols pour ramer, ils durent lutter pendant 4 heures contre la marée avant que nous puissions enfin quitter le port.

"Pendant quelque temps nous sommes restés à l'abri dans l'Ile Mauro, puis nous nous sommes mis à la recherche d'un destroyer anglais au service du Comité de Non-Intervention, au delà de la limite territoriale des 3 milles.

A 10 heures, nous avons aperçu le navire anglais "Sea Bank". Le "Sea Bank" devait évacuer les enfants de Santander mais avait été avisé par un destroyer anglais de ne pas toucher ce port.

Nous nous sommes approchés du "Sea Bank" après avoir attiré l'attention de l'équipage et lui avoir fait savoir, par signaux, que nous étions des citoyens britanniques venant de Santander. Au même moment, le destroyer britannique "Fox Hound" arriva et une partie d'entre nous monta à son bord. Nous reçûmes la nourriture et l'eau dont nous avions tous grand besoin après cette nuit passée à errer en mer.

Les Français et les Espagnols (exceptés les trois enfants espagnols) furent pris à bord du vapeur français "Somme". Les citoyens britanniques furent recueillis, avec les enfants, par le bateau anglais "Keith".

Nous sommes arrivés le soir à Saint Jean de Luz. " (Agence Espagne).

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N°222 )

SERVICE DE MIDI 30.

L'AVIATION REBELLE PORTE L'EMBLEME DE LA TÊTE DE MORT ET DES OS ENTRECROISÉS.

LONDRES-25 août - " Les avions de Franco portent sur leur fuselage l'emblème de la tête de mort et des os entrecroisés ", écrit le correspondant du "Daily Herald" qui rappelle que cet emblème était celui de l'escadrille de bombardement du comte Ciano au cours de la guerre d'Éthiopie.

"En même temps", ajoute-t-il, "le bruit que la tête de mort était l'emblème "bolchevik" a été habilement répandu en Méditerranée, afin que les capitaines de vaisseaux annoncent l'attaque de leurs navires par des appareils "rouges".

Cette manœuvre est par ailleurs confirmée par un article du journal nazi "Volkische Beobachter", qui reproduit les déclarations du capitaine du navire grec "Kristakis", bombardé récemment au large d'Alger.

"Un capitaine italien", a précisé le commandant du "Kristakis", "m'avait déjà averti à Alger que les avions "bolcheviques" portaient une tête de mort sur leur fuselage. " Puis, décrivant l'attaque de son navire par deux avions, dont l'un volait très bas, il ajouta qu'il avait reconnu très clairement à l'avant de ce dernier l'emblème de la tête de mort.

Et le correspondant du "Daily Herald", après avoir cité l'article du "Volkische Beobachter", attire l'attention sur le rôle du capitaine italien dans ce "joli complot". ( Agence Espagne )

(A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

E

QUOTIDIEN

26 AOÛT 1937 ( N°223 )

(SERVICE DE 13 HEURES 15 )

TROIS DIVISIONS ITALIENNES ONT PARTICIPE A L'OFFENSIVE CONTRE SANTANDER  
QUI MIT EN OEUVRE UN MATERIEL ALLEMAND ET ITALIEN CONSIDERABLE.

LONDRES-26 août - Le correspondant spécial du "Times" à Santander donne les précisions suivantes sur la composition des forces rebelles et étrangères qui ont participé à l'offensive contre Santander:

"Le total des forces qui ont attaqué Santander sous le commandement du général Davila est de 30.000 hommes, répartis entre 3 divisions italiennes, deux bataillons de "regulares" marocains, deux divisions de Navarre, et 6 ou 7 escadrons de cavalerie composés d'Espagnols et de Maures.

"Les divisions italiennes comprennent 6 bataillons de 850 hommes. Les soldats touchent 5 pesetas par jour; en Italie, leurs femmes reçoivent 4 liras, plus 1 lire 50 pour chaque enfant. Trois généraux italiens sont à la tête de ces divisions: le général Sandro Piazzoni, qui commande les "Flèches Noires", le général Bischacianti, qui commande les "Flammes Noires", et le général Frucci, attaché à la division dite du 20 Mars.

"Chaque bataillon possède une compagnie de mitrailleurs avec 12 pièces, et chaque peloton de 30 hommes est muni de deux fusils-mitrailleurs. Tous ces engins sont de fabrication italienne. En plus de l'artillerie divisionnaire, chaque bataillon compte 4 canons de 65mm. et 2 canons anti-aériens de fabrication allemande.

"On estime à 200 le nombre de tanks utilisés au cours de l'offensive - c'est-à-dire près de trois fois le matériel déployé contre Bilbao. Chaque division italienne est appuyée par 50 tanks dont 10 environ sont des modèles moyens munis d'un petit canon et d'une mitrailleuse tandis que les autres sont du petit modèle courant Fiat-Ansaldo pour deux hommes.

"En ce qui concerne l'aviation, les rebelles comptaient, lorsque l'offensive fut déclenchée, deux terrains d'atterrissage avancés: l'un à Aguilar de Campo, qui servait, croit-on, de base aux monoplans Hinkel de combat; l'autre à Villarcayo, contrôlé par les Italiens, et où se trouvaient rassemblées 3 escadrilles d'appareils de combat Fiat CR-32. Quant aux avions de bombardement, ils sont répartis entre Burgos, qui en compte 25 et Logrono; ce sont presque tous des appareils de type allemand." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 14 HEURES

TROIS MEMBRES D'UNE ORGANISATION SECRETE DES REBELLES TENTENT DE "KIDNAPPER"  
LE CONSUL D'ESPAGNE A SIDI-BEL-ABBES

Londres, 26 Août. - " Je donne rendez-vous à Seville dans deux jours à mon ami Maillol (Consul d'Espagne à Sidi-Bel-Abbes) ", avait dit le général Queipo de Llano au cours d'une récente harangue radiophonique.

" Cette invitation à "kidnapper" le Consul ( qui est détesté des rebelles ) a été promptement mise à exécution par l'organisation secrète des rebelles en Afrique du Nord", cable d'Alger le correspondant du News Chronicle.

" Trois hommes venus en auto se sont rués à l'intérieur du Consulat et ont tenté de s'emparer du Consul. Mais celui-ci engagea la lutte, mit l'un de ses assaillants hors de combat, et s'échappa.

" Les aspirants-kidnappers sautèrent alors dans leur voiture, et, peu après, gagnèrent Melilla par la voie des airs."

( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 (N° 233)  
SERVICE DE 18 HEURES 30

UN SANATORIUM EST INAUGURE A MADRID.

Madrid 26 Aout.- Hier a eu lieu l'inauguration d'un sanatorium réservé aux soldats de l'armée républicaine. Ce sanatorium porte le nom du Général Lukacs, tombé il y a dix semaines sur le front d'Aragon.

Le Commandant français Fort prit la parole en cette occasion pour présenter aux journalistes cette nouvelle institution. ( Agence Espagne)

DE NOUVEAUX ARTISTES SONT BANNIS DE L'ECRAN EN TERRITOIRE REBELLE.

Hendaye 25 aout.- On apprend qu'il vient d'être publié une seconde liste d'acteurs et actrice bannis des écrans dans les provinces dominées par le général Franco. Dans cette nouvelle liste se trouve la célèbre artiste Irene Dunne et M. Lewis Milestone, metteur en scène du film pacifiste " A l'ouest rien de nouveau". ( Agence Espagne )

TOUTES LES ECOLES DE MADRID OUVRIRONT LEURS COURS LE PREMIER SEPTEMBRE.

Madrid 26 aout.- Il a été décidé que toutes les écoles de Madrid ouvriront leur cours le premier septembre. ( Agence Espagne)

LE DRAINAGE DU LAC DE LA CASA DE CAMPO SE POURSUIT.

Madrid 26 aout.- Le drainage du lac de la Casa de Campo se poursuit à un rythme accéléré. On espère pouvoir nettoyer bientôt ce lac de tous les cadavres de Marocains qui s'y trouvent

( Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 (N° 228)  
SERVICE DE 19 HEURES

UN CONSEIL DE GOUVERNEMENT EST CONSTITUÉ POUR LES PROVINCES  
DES ASTURIES ET DE LEON.

Valence, 26 Août.- On mande de Gijon :

Devant la situation créée par la guerre dans le Nord de l'Espagne, le Conseil Inter-Provincial des Asturies et de Léon s'est réuni en session extraordinaire, afin de constituer un Conseil de Gouvernement qui opérera sur tout le territoire de sa juridiction. Tous les organismes civils et militaires seront, à l'avenir, soumis à ce Conseil. Le Conseil siège en permanence. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE GIJON, FAISANT DIX MORTS ET DIX BLESSÉS  
PARMI LA POPULATION CIVILE.

Valence, 26 Août.- On mande de Gijon :

Hier, à trois heures de l'après-midi, neuf avions rebelles ont survolé Gijon, y jetant trente bombes qui tombèrent dans le quartier de Guia, causant quelques dégâts, et faisant dix morts et dix blessés. Plus tard, les rebelles lancèrent d'autres engins sur la paroisse de Somio. (Agence Espagne)

UNE MANIFESTATION EN L'HONNEUR DES CENT CINQUANTE PREMIERS  
PRISONNIERS QUI ONT DEMANDÉ À ALLER SUR LE FRONT.

Valence, 26 Août.- Cent cinquante prisonniers espagnols ont demandé à aller sur le front pour défendre la République. En leur honneur, une manifestation a eu lieu à San Miguel de Los Reyes. A cette occasion, M. Alvarez del Vayo, s'adressant aux volontaires, a déclaré notamment :

" Le Commissariat de la Guerre s'inspire de la volonté de vaincre la résistance rebelle et de leur arracher le plus de frères espagnols possible. Nous voulons obtenir la victoire, mais nous la voulons en ayant à nos côtés, le plus grand nombre d'Espagnols." (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 19 HEURES

UNE COMMISSION NORD AMERICAINE A MADRID.

Madrid 26 aout.- Une commission de 30 fonctionnaires de l'Assistance Sociale des Etats-Unis, est arrivée dans la capitale, sur l'invitation du gouvernement de la République, afin d'y étudier les mesures sociales prises par les autorités civiles et militaires pour protéger le bien-être, l'hygiène, en même temps que l'évacuation de la population civile, de Madrid ( Agence Espagne )

DE NOUVEAUX DETAILS SUR LA TERREUR PHALANGISTE A SEVILLE

Madrid 26 aout.- Deux sujets hollandais évadés récemment de la prison de Seville, où ils étaient détenus pour avoir été soupçonnés de "non-conformisme" ont donné de nouveaux détails sur la terreur phalangiste qui règne dans la capitale andalouse.

C'est ainsi que de nombreuses femmes enfermées dans des prisons spéciales ont été arrachées de leur cellule au milieu de la nuit pour être traînées dans les casernes phalangistes où elles eurent à subir des traitements odieux ; après quoi plus d'une trentaine d'entre elles furent transportées au cimetière où elles furent fusillées.

D'autre part de nombreux jeunes prisonniers qui étaient fiancés à des jeunes filles de la ville furent obligés de les épouser devant des pretres. Les jeunes femmes furent ensuite sequestrées et violées dans les quartiers généraux des rebelles. Le lendemain les gardiens de la prison présentaient aux prisonniers des photos des actes de violence qu'avaient subis leurs jeunes femmes ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOUT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 21 HEURES 45

LES TROUPES REPUBLICAINES POURSUIVENT LEUR OFFENSIVE VICTORIEUSE SUR LE FRONT D'ARAGON.

Valence 26 aout.- Le Ministère de la Defense Nationale communique:

L'offensive republicaine sur le front d'Aragon s'est poursuivie pendant la journée. Ce matin, nos troupes sont entrées victorieusement à Villamayor de Gallego. Après la prise de Villamayor, Saragosse se trouve sous le feu de nos canons. ( Agence Espagne )

CINQ AVIONS ITALIENS ABATTUS A PROXIMITÉ DE SARAGOSSE.

Valence 26 aout.- Le Ministère de la Defense Nationale communique:

Ce matin s'est livré sur le front d'Aragon, à proximité de Saragosse un grand combat aérien, qui s'est achevé par le triomphe complet de l'aviation republicaine. Nos appareils ont réussi à abattre cinq avions rebelles. Quatre d'entre eux étaient des Fiat et le cinquième de la marque Ronéo. L'aviation republicaine n'a subi aucune perte.

Au cours de ce combat un jeune sergent aviateur a accompli une prouesse qui mérite d'être signalée. Il s'agit du sergent José Redondo, fils de M. Cayetano Redondo, ancien maire de Madrid. Dans le duel aérien qu'il soutint contre l'un des avions Fiat, l'avion du jeune sergent reçut un grand nombre de balles de mitrailleuse, dont plusieurs détruisirent son aile gauche. Cependant José Redondo parvint à abattre son adversaire, puis, quoique légèrement blessé à la jambe gauche, il réussit à regagner son aérodrome de base, qui se trouvait à une assez grande distance. Cet exploit a beaucoup étonné les techniciens, étant donné l'état dans lequel se trouvait l'avion.

Le Ministère de la Defense Nationale a félicité l'héroïque aviateur, dans le camp même en présence de tout le personnel des escadrilles de chasse. José Redondo a été nommé lieutenant séance tenante.

Plusieurs aviateurs rebelles ont été faits prisonniers. Ils ont déclaré que l'offensive déclenchée sur le front d'Aragon a eu pour conséquence le déplacement d'une grande partie de l'aviation rebelle opérant sur le front de Santander. L'un des prisonniers, le commandant Perez Pardo a été grièvement blessé. ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 72-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 AOÛT 1937 ( N° 223 )  
SERVICE DE 0 HEURES 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. ( Suite )

Sud du Tage . Les rebelles ont attaqué dans le secteur de Medellin. Sous la pression ennemie, nous avons abandonné Sierra En-Frente. Nous avons d'autre part, fait sauter le pont sur le Guadiana, afin de contenir leur avance.

Fusillades sur quelques autres positions et feu de mortier sur la Casa de la Legua et Malpica. Notre artillerie a bombardé quelques objectifs militaires de Toledo. Deux soldats avec leur armement et 11 civils se sont présentés dans nos lignes. Teruel. L'avance républicaine se poursuit jusqu'à la route de Teruel à Saragosse. Nos forces ont occupé Suertes - Altas, Los Lases, San Cristobal, le village de Camanas, Santa Barbara de Visiedo, quelques hauteurs situées au nord ouest de Lidos et quelques autres côtes situées au sud de PanCrudo.

Les troupes républicaines ont occupé Patagallina, Canada Seca, Collado de la Silla, et les hauteurs qui dominent Buena. Nos avant-gardes ont atteint El Llano en face de Santa Eulalia et ont échangé d'intenses canonnades avec l'ennemi.

Fusillades devant Arroyo Frio et Toril et, des positions de Villastar et La Regatilla, feu des rebelles sur les positions républicaines. Nos batteries ont bombardé la cote 911 dans le secteur de Albarracin, causant à l'ennemi de nombreuses pertes et des dégâts considérables. ( Agence Espagne )

LA FORMATION DE CADRES MILITAIRES A VALENCE.

Valence 26 août.- Le, "Journal Officiel du Ministère de la Défense Nationale" annonce que 50 places sont disponibles à l'École Populaire de l'Etat Major.

Tous les officiers de carrière et les officiers de milice qui ont au moins trois mois de service sur les fronts de combat pourront demander leur admission. ( Agence Espagne )